

Langue occitane Journée festive pour 350 écoliers à St-Côme-d'Olt

■ Sous la houlette de l'Association Départementale pour la transmission et la valorisation de l'occitan (Adoc), 350 écoliers ont pratiqué de multiples activités dans le splendide village de Saint-Côme-d'Olt.

Venus des écoles de Saint-Côme-d'Olt, Castelnau-de-Mandaillès, Lassouts, Gabriac, Cruéjouls, Le Nayrac, Saint-Chély-d'Aubrac, Huparlac, Saint-Amans-des-Côtes et Soulagès-Bonneval, ces écoliers ont participé durant une journée, à des ateliers et activités diverses en occitan, à la découverte de Saint-Côme et de son patrimoine. À l'aide d'un plan, de petits groupes ont joué durant une heure, à un jeu de piste où ils devaient résoudre des énigmes leur permettant de poursuivre leur route dans les rues du village. Une autre heure était consacrée à la chasse aux mots et, sur le bord du Lot, à la construction d'un château à l'aide de briques confectionnées en argile. Enfin, à la salle des fêtes, ils ont assisté à la



Un jeune public vivement intéressé par le conte traditionnel occitan.

représentation d'un conte traditionnel d'Occitanie « L'enfant polit », interprété par les acteurs de « La Rampe Tio ». Mais ils ont égale-

ment participé par des chansons, danses collectives comme la gigue, le brise pied... et à un jeu collectif pour délivrer lou troubadour.

Une journée festive, qui clôturait dans la joie une année studieuse à la découverte de la langue et de la culture occitane.



Les enfants heureux d'apporter la réponse à une énigme.



Un moment insolite : la construction d'un château fort.

Sports

Une Nayracoise sur le podium



Bravo à Malo Dupont.

Dimanche 15 juin, au parc des sports Gabriel Monteillet à Millau, se tenait la finale du 27^e challenge du Conseil départemental de l'Aveyron.

Avec une superbe organisation, ce meeting a attiré de nombreux spectateurs venus encourager les futurs champions.

A l'épreuve maîtresse du 1.000 mètres, le Nayrac a été à l'honneur. En effet, Malo Dupont du stade Rodez Athlétisme a remporté cette course. Le cumul de ses points tout au long des derniers mois lui a permis l'accès au podium. Félicitations à Malo et comme ses copains se plaisent à dire «Qui dit Dupont dit champion» !

LE NAYRAC

Eire in Nayrac

Une première édition réussie



L'animateur Patrick Pallu.



Le bal irlandais.

Le village du Nayrac a vibré tout un week-end au rythme de la musique celtique. Pour sa première édition, le festival Eire in Nayrac a rencontré un franc succès, tant artistique que populaire.

La première édition du festival Eire in Nayrac s'est achevée sur une note positive. Si le bilan comptable reste à finaliser, les organisateurs estiment déjà que l'événement atteindra l'équilibre, voire un léger excédent.

Le week-end a été marqué par une forte affluence. Le repas du dimanche midi a fait salle comble, animé par la section jeunesse du foyer rural et les musiciens locaux. Les stages de musique, chant et danse ont également affiché complet, confirmant l'intérêt du public pour la culture irlandaise.

Le concert du vendredi soir a lui aussi été victime de son succès, les places étant toutes vendues à l'avance. Le groupe Flowing Tide a conquis l'auditoire avec un répertoire raffiné, tandis que Rùn a clôturé la soirée avec intensité et émotion.

Le samedi, le bal irlandais animé par le groupe Ara et le Duo BarBar a transformé la salle en piste de danse populaire. Les musiciens ont aussi investi les bars du village, multipliant les sessions dans une ambiance chaleureuse, au grand plaisir des commerçants et du public. Venus de toute la France, les artistes sont repartis conquis et prêts à revenir.

Entre convivialité, qualité musicale et enthousiasme général, cette première édition laisse entrevoir un avenir prometteur pour Eire in Nayrac. Ce festival a été soutenu par les financeurs et partenaires : Conseil départemental, Communauté de communes Comtal Lot et Truyère, Crédit Agricole, Groupama et les Clés de Do.

Les commerçants du village ont joué le jeu en décorant leurs boutiques, en accueillant les festivaliers et en vendant des billets pour la tombola de soutien au festival. A saluer l'engagement des bénévoles du Foyer rural sur les 3 jours et 3 nuits du festival, avec notamment les

jeunes pour la restauration ou les Musiciens du Nayrac qui ont assuré des prestations jusqu'au lundi.

Un grand merci à la famille Romieu, à l'origine de cette première édition et qui était totalement engagée entre parents, enfants et cousins.

NUMÉROS GAGNANTS DE LA TOMBOLA

1^{er} lot : 2 repas chez Bras n°0013, 2^e lot : 1 couteau Lamic gravé au logo du festival n°0544, 3^e lot : 1 lot de bière du Cantou n°0344, 4^e lot : 1 lot de bière du Cantou n°0051, 5^e lot : 1 lot de bière du Cantou n°0620.



Le duo Barbar.



Le groupe Flowing Tide.



Le groupe Rùn.



LE NAYRAC. Une journée festive pour le club de pétanque nayracois

Le lundi de Pentecôte est une date importante pour le club de pétanque nayracois. Depuis de nombreuses années, les joueurs et membres bienfaiteurs se retrouvent pour une journée festive. Dès le matin, autour d'un café, les règles du jeu sont rappelées avant le début des parties en tête à tête. Celles en doublettes et triplettes ont lieu l'après-midi après un repas au restaurant où on lève son verre en l'honneur du club mais aujourd'hui chacun a une pensée pour Gérard, un fidèle licencié qui vient de nous quitter. À l'issue de la journée, un classement est établi : Régine, Nathalie, Martine, Monique, Laure occupent les premières places pour les féminines, et Roger, Rémy, Michel pour les hommes. Les terrains du Nayrac seront à nouveau occupés les jeudis 19 juin et 10 juillet pour les championnats des clubs vétérans.

Le Nayrac

Festival de musique irlandaise : « On est déjà en marche pour l'année prochaine ! »

À peine la première édition d'Eire in Nayrac bouclée que les organisateurs pensent à la suite. Pour cause, Michel Romieu, à l'origine de l'événement, dresse un bilan très positif de ce festival de musique irlandaise, qui a animé le village le week-end dernier. « On est super contents, c'était énorme et très fort en émotion. » Une réussite que le natif de Crozillac, expatrié en région toulousaine depuis une quarantaine d'années attribue tout d'abord à l'ambiance générale de l'événement. « De nombreux musiciens d'un peu partout sont venus au Nayrac et ont pu partager des moments festifs avec les locaux », se réjouit-il.

Un sentiment appuyé par les chiffres de fréquentation. La salle multiculturelle affichait complet samedi soir lors du concert des groupes Flowing tide et Run, dimanche midi, autour de 200 repas ont été vendus et autant de personnes ont participé au bal irlando-occitan le soir. « Les stages musicaux ont trouvé preneurs et nous avons eu un bon retour des trois cafés du village



Samedi soir, le concert des groupes Flowing tide (photo) et Ara se sont joués à guichets fermés.

Jean-Louis Bories

qui ont accueilli des sessions tout au long du week-end », ajoute-t-il. De quoi estimer avoir touché environ 600 personnes sur l'ensemble des festivités. Soit peu ou prou la population de la commune.

Alors, les regards sont déjà tournés vers 2026. « On est déjà en marche pour l'année prochaine », assure Michel Romieu,

qui a bénéficié du soutien de bénévoles, du Foyer rural et de la municipalité pour mettre sur pied ce festival.

Pour autant, pas de quoi révolutionner la formule pour l'instant. « Notre ambition, c'est de garder l'esprit de cette première. Si le festival grandit, ce sera difficile de satisfaire tout le monde », analyse l'organisateur.

Et ce, même si quelques reproches ont pu être faits par le public sur la capacité d'accueil restreinte de la salle multiculturelle (environ 200 personnes).

Avec toutefois une piste de développement en tête. Celui de faire venir jusqu'au Nayrac un groupe 100 % irlandais. Affaire à suivre...

A. R.

LE NAYRAC

Foyers Ruraux de l'Aveyron

Journée culturelle des foyers ruraux

La journée culturelles des foyers ruraux de la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère au Nayrac s'est déroulée le 1^{er} juin avec beaucoup d'enthousiasme et de générosité grâce à l'aide et à la participation de nombreux bénévoles, pour le plus grand plaisir des adhérents présents en nombre, puisque 120 personnes étaient inscrites à la journée.

Pour cette journée qui ont vu se mêler diverses activités la randonnée, la balade, la découverte de l'environnement et un métier d'art : la coutellerie, le théâtre au chant et la musique à la danse sans compter les expositions d'ateliers dont une partie en plein air notamment le repas, une logistique importante avait été réunie.

Dès lors la fédération remercie tout particulièrement les bénévoles et le Foyer rural du Nayrac qui ont as-



Le repas pris en plein air à réuni plus de 120 participants.

suré l'accueil de cette journée avec bonne humeur et efficacité.

Elle remercie aussi les maires du Nayrac et d'Estaing pour leurs prêts de matériel. Ô combien utile... et l'ARMA (Animation des Rallyes et Mécaniques Anciennes) qui a assuré les navettes avec son bus ancien. Un grand merci aux intervenants : le coute-

lier Jérôme Lamic, Emmanuel Gilhodes de l'ADASEA pour ses visites biodiversité autour du lac, Guillaume Canar et son Saumon.

Sans oublier la participation des ateliers créatifs des foyers ruraux de La Loubière, Rodelle, Le Nayrac, Espalion et Villecomtal qui ont exposé leurs réalisations. Mais également les présen-

tations des ateliers théâtre, chant et musique des foyers ruraux du Nayrac, de Golin-hac et de la Loubière, ainsi que les jeunes danseurs de Sébrazac.

La fédération remercie la Communauté de Communes Comtal Lot et Truyère pour son soutien sans lequel cette journée n'aurait pu avoir lieu. À une prochaine édition.

Le Nayrac

Un séjour en Haute-Savoie riche en découvertes



En cette première semaine de juin, les membres du club Sourires d'automne et leurs amis du club des aînés d'Estaing sont partis pour la Haute-Savoie. Après une longue route, les voilà installés à Samoëns, dominé par les montagnes. Des visites s'enchaînent avec le village médiéval d'Yvoire, au bord du lac Léman et ses maisons bien entretenues, ses ruelles fleuries, son jardin des Cinq sens où de nombreuses variétés de plantes sont présentes, sous l'œil attentif des jardiniers. Le jour suivant, c'est la découverte de la vallée d'abondance, avec ses stations, ses paysages et bien sûr son fromage. Un détour par la vallée du Giffre avec le cirque du fer à cheval, ses gorges, ses cascades ravit les participants au cours d'une balade sur ce site grandiose. Impossible de ne pas passer par Chamonix, dominée par le Mont Blanc, mais qui ce jour-là était un peu caché par les

Sur le chemin du retour.

nuages. La visite de la mer de glace, en empruntant le train à crémaillère, permet de découvrir le plus grand glacier français, qui montre aussi les effets du changement climatique, en s'amincissant d'année en année. Le dernier jour, en route pour Annecy, et embarquement pour une croisière sur le lac avant de reprendre le chemin de l'Aveyron. Ce séjour restera dans les mémoires où ces paysages alpestres ne peuvent laisser personne indifférent.

Une mention spéciale à Stéphane, chauffeur du bus de l'entreprise Teyssède qui a su conduire à bon port ses voyageurs, à Laurent, le guide accompagnateur qui a captivé son auditoire avec sa parfaite connaissance du milieu montagnard, aux organisateurs qui pensent déjà à 2026 pour une autre destination.

PNR Trois faucons pèlerins observés dans les gorges de la Truyère

C'est une bonne nouvelle pour l'espèce, mais aussi pour les sportifs qui parcourent chaque année les gorges de la Truyère. « Comme quoi, ça prouve que la préservation des espèces sauvages est possible, sans empêcher l'organisation de manifestations sportives qui réunissent de nombreux participants », se réjouit Jérémy Nicot, chargé de mission Natura 2 000 sur ce secteur.

Tout au long de l'année, le naturaliste du Parc naturel régional de l'Aubrac suit les populations de plusieurs espèces protégées comme le faucon pèlerin, mais aussi de hibou grand duc, ou le circaète Jean-le-Blanc... En repérant leurs lieux de nidification, le Parc peut alors engager un travail de concertation avec les organisa-



teurs d'événements. « C'est une procédure transposée d'une directive européenne, on effectue ce que l'on appelle une évaluation d'incidence », précise-t-il. Avant chaque manifestation spor-

Le nid abrite trois poussins.

tive, le parcours est analysé et si besoin, des modifications de parcours sont proposées pour limiter le dérangement des espèces protégées.

« C'est ce que nous avons fait cette année avec les organisateurs du trail de la Truyère, du Grand parcours et du BIHR Adventure. Le tracé de la course de ce dernier passait à moins de 100 mètres d'un nid de faucons pèlerins, en pleine période de reproduction. Les organisateurs ont modifié cette partie sensible de leur parcours, et quelques semaines plus tard, je constatais la naissance de ces trois poussins ! C'est une réussite qui montre que la concertation permet réellement de préserver la biodiversité et de maintenir les activités sportives », conclut-il. Près d'une vingtaine de couples de faucons pèlerins nichent actuellement dans les gorges de la Truyère dans les départements de l'Aveyron et du Cantal.

Le Nayrac

Derniers préparatifs pour le Festival « Eire in Nayrac »



Le festival de musique irlandaise « Eire in Nayrac » des 6, 7, 8, 9 juin se prépare activement. Afin de régler les derniers détails, les organisateurs se sont réunis ce vendredi. Un planning très précis a été établi pour les différents postes avec les noms des bénévoles : préparation de la salle à l'espace multiculturel, informations et fléchages, camping, accueil, lieux de stages, parkings, buvette, sécurité, tombola, rangement... Des sessions musicales dans les commerces seront organisées tout au long de ces journées. Quatre stages auront lieu au cours du week-end : danse, violon, chant, whistle le samedi 7 et le dimanche 8 de 10 h à 13 h. Le samedi à 20 h 30, le concert avec Flowing Tide et Run à l'Espace multiculturel clôturera la journée, enfin presque... puisqu'il sera possible de prolonger la soi-

Les bénévoles prêts pour le week-end prochain.

rée en musique dans les bars et restaurants.

Le dimanche, les bénévoles proposeront un repas aligot-saucisse ou farçou végétarien avec tartellette à l'Espace Costes, et la journée se terminera avec le grand bal irlandais-occitan animé par Ara, Duo Barbar et les musiciens du Nayrac.

Le lundi sera plus calme avec le petit-déjeuner aux tripoux à l'Auberge Fleurie. Ensuite, viendra l'heure du rangement après ces journées intenses.

Il est encore possible de s'informer et de réserver sur <https://www.helloasso.com/associations/foyer-rural-du-nayrac> ou sur <http://www.facebook.com/FestivalEireinNayrac/> ou auprès des bénévoles du Foyer Rural.

PÊCHE. Les initiations se poursuivent pour les jeunes !

La 3^e séance de l'atelier pêche & nature, pour les moins de 10 ans, a eu lieu à l'étang du Nayrac, sous la houlette de Manuel Tardif, animateur de la fédération de pêche, assisté de Gabriel Lacombe trésorier de l'AAPPMA d'Espalion. Neuf pêcheurs étaient présents le matin pour la pêche au coup et une initiation à la pêche au feeder (photo) : Lisa, Gaspard, Léopold, Léo, Anthonin, Maxence, Paul, Maël, Victor. La pêche a été fructueuse avec des goujons, rotengle, gardons... L'après-midi, au bord du Lot pour les plus de 10 ans, on comptait sept pêcheurs : Arthur, Elijah, Léo, Gauthier, Arthur, Tino, Célian et Lucas. Manuel Tardif était accompagné de Claude Rus, président de l'AAPPMA d'Espalion et de Mathieu, pour la découverte de la pêche au feeder et aux leurres. De nombreuses truites ont été attrapées, mais, bien sûr tous ces poissons ont été remis à l'eau.

